

Be1 Rechenschaftsbericht des Landesvorstandes

Gremium:	Landesvorstand GRÜNE JUGEND Bayern
Beschlussdatum:	11.05.2018
Tagesordnungspunkt:	TOP 08 Rechenschaftsbericht des Landesvorstandes/Entlastungen/ Verabschiedungen aus dem Landesvorstand

1) Öffentlichkeitsarbeit

2 Kommt zum Landesjugendkongress!

3 Wir haben das Programm des Landesjugendkongresses mit Sharepics beworben und
4 regelmäßig zur Teilnahme und Anmeldung aufgerufen.

5 Öffentlichkeitsarbeit zum PAG

6 Wir haben insgesamt drei Pressemitteilungen - davon eine mit dem Bundesverband
7 der GRÜNEN JUGEND und eine mit der GJ München - zum neuen Polizeiaufgabengesetz
8 herausgegeben. Vor der Expert*innen-Anhörung haben wir ein Erklärvideo zum PAG
9 veröffentlicht. Gemeinsam mit Jusos, ['solid] und LASS GEW Bayern haben wir ein
10 bayernweites Jugendbündnis gegen das PAG gegründet. In Würzburg haben wir die
11 Demonstration der GJ Würzburg unterstützt, zur Demonstration nach München haben
12 wir mit einem Video mobilisiert.

13 GRÜNE JUGEND zum Programmparteitag

14 Vor der Landesdelegiertenkonferenz der bayerischen Grünen haben wir in einer
15 Pressemitteilung klargestellt, was wir vom Grünen Landtagswahlprogramm erwarten
16 und uns dabei für kostenlose Mobilität für junge Menschen und das Wahlalter 14
17 ausgesprochen.

18 Atomkraft abschalten!

19 Zum Tschernobyl-Tag haben wir in einer Pressemitteilung das konsequente
20 Abschalten der deutschen Atomkraftwerke, insbesondere Gundremmingen C,
21 gefordert.

22 Achtung Stigmatisierungsgesetz!

23 Zum Psychisch-Kranken-Hilfegesetz haben wir gemeinsam mit dem Bundesverband eine
24 Pressemitteilung herausgegeben und das Vorgehen der Staatsregierung kritisiert.

25 Gleiche Rechte für Frauen*!

26 Zum internationalen Frauenkampftag haben wir in einer Pressemitteilung
27 Gleichberechtigung für Frauen - nicht auf dem Papier, sondern auch im realen
28 Leben - gefordert und kritisiert, dass die CSU drei Minister und keine einzige
29 Ministerin ins neue Bundeskabinett geschickt hat.

30 Onlinekanäle

31 Auf unseren Onlinekanälen haben wir zahlreiche Sharepics und Fotos gepostet und
32 beispielsweise am Tag der erneuerbaren Energien für 100% erneuerbare
33 Energieerzeugung geworben, unsere Aktivitäten als Vorstand vorgestellt oder die
34 Neugründungen von Kreisverbänden bekannt gemacht. Auch das Schwerpunktseminar
35 zum Landesjugendkongress sowie die Seminare der Landesarbeitskreise haben wir
36 online begleitet. Wir haben auf die Earth Hour hingewiesen, unser

37 Mitgliederwachstum auf 1300 Mitglieder gefeiert und Markus Söder eine Urkunde
38 für die kürzeste Amtszeit als bayerischer Ministerpräsident angekündigt.

39 Podiumsdiskussionen und Treffen

40 Unsere Landessprecherin hat uns beispielsweise auf einer Podiumsdiskussion am
41 Carl-Orff-Gymnasiums in Unterschleißheim vertreten und mit Vertreter*innen
42 anderer politischer Jugendorganisationen politische Grundsatzfragen sowie
43 Bildungspolitik diskutiert. Außerdem haben die bayerischen Wirtschaftsjuvenen
44 ein Treffen angeboten, auf dem politische Forderungen ausgetauscht und
45 diskutiert wurden.

46 2) Veranstaltungen

47 Landesrat

48 Beim größten Landesrat aller Zeiten haben wir mit über 40 GJ-Mitgliedern in
49 Rödental-Mönchröden über das Thema Stadtentwicklungspolitik diskutiert und uns
50 für mehr Umweltschutz in Städten und eine Verkehrspolitik, die Menschen im
51 Mittelpunkt stellt ausgesprochen. Voran ging eine Aktion in der Coburger
52 Innenstadt, bei der wir Frühlingspflanzen in upgecyclten Gefäßen verschenkten.

53 Seminar "Von Nine-Eleven zum Bataclan"

54 Beim Seminar "Von Nine-Eleven zum Bataclan" des LAK Shalom haben wir über den
55 antisemitischen Gehalt islamistischer Terroranschläge diskutiert. Referent war
56 der Autor Alex Feuerherdt.

57 Seminar "Falsch verbunden - Burschenschaften und die rechte Szene"

58 Das Seminar "Falsch verbunden - Burschenschaften und die rechte Szene" des LAK
59 Hochschule befasste sich mit den Verbindungen von Burschenschaften mit
60 rechtsextremen Parteien wie der AfD. Ricarda Lang, Bundessprecherin der GRÜNEN
61 JUGEND, hielt einen Einführungsworkshop, der Autor Eric Angermann einen
62 weiterführenden Workshop.

63 Seminar "Sexismus in der Gaming-Szene"

64 In diesem Seminar des Landesarbeitskreises Gender und Queer wurden anhand
65 verschiedener Beispiele Sexismus im Internet und Handlungsmöglichkeiten, wie mit
66 diesem Problem umzugehen ist, aufgezeigt.

67 Frauen*-Bilden-Banden

68 Zwei Tage haben wir uns gemeinsam unter dem Motto Frauen.Macht.Politik. mit der
69 Marginalisierung und Trivialisierung von Frauen* in der Politik beschäftigt,
70 denn auch im Jahr 2018 erleben junge, politisch aktive Frauen* Zurückweisung
71 aufgrund ihres Geschlechts oder Alters. Was wir dagegen tun können, haben wir
72 gemeinsam erarbeitet - sowohl für uns als Einzelpersonen, als auch für unseren
73 Verband.

74 Schwerpunktseminar "Freiheit sichern!"

75 Beim Schwerpunktseminar haben wir uns mit unserem nächsten Halbjahresschwerpunkt
76 Innenpolitik beschäftigt. Mit dem ehemaligen Gefängnisdirektor Thomas Galli
77 haben wir über einen modernen Strafvollzug diskutiert. In einem weiteren
78 Workshop wurde auf die Verschärfungen von Polizeigesetzen in den letzten Monaten
79 eingegangen.

80 3) Arbeit im Hintergrund

81 Organisation des Landesjugendkongresses

82 Wir haben für den Landesjugendkongress recherchiert und Leitanträge verfasst,
83 eine Podiumsdiskussion sowie das Abendprogramm auf die Beine gestellt und
84 zahlreiche innenpolitische Workshops sowie Frauen*- und Gendertreffen
85 organisiert. In zahlreichen Kreisverbänden haben wir die Leitanträge präsentiert
86 und diskutiert.

87 Wahlkampf-Vorbereitung

88 Gemeinsam mit unserem Wahlkampfteam haben wir die GJ-Kampagne für die
89 Landtagswahl entworfen, schon erste Materialvorlagen erstellt und uns um unsere
90 neue Wahlkampfwebsite gekümmert. Wir haben damit begonnen, die Bustour zu
91 organisieren und beim Bundeskongress der GRÜNEN JUGEND sowie bei der
92 Landesdelegiertenkonferenz der bayerischen Grünen das Rahmenprogramm des
93 Wahlkampfes vorgestellt.

94 Spendensammeln

95 Wir haben über Kleinstspenden im Internet und bei verschiedenen grünen
96 Delegiertenversammlungen bisher insgesamt fast 2000€ an Spenden für unsere
97 Landtagswahlkampagne einsammeln können.

98 Änderungsanträge ans Grüne Wahlprogramm

99 Wir haben insgesamt fast 60 Änderungsanträge ans grüne Wahlprogramm gestellt,
100 die bei der LDK in Hirschaid behandelt wurden. Auch wenn wir die Abstimmungen
101 über ein Wahlalter 14 und einen perspektivisch ticketlosen ÖPNV nicht nur für
102 Jugendliche, sondern für alle Menschen verloren haben, konnten wir alle anderen
103 Forderungen wie zum Beispiel ein eigenes Projekt zum PAG, einen
104 Winterabschiebestopp oder auch notenfremen Sportunterricht in Reinform oder
105 modifiziert durchsetzen.

106 4) Terminvorschau

107 26.05.2018 Seminar des Landesarbeitskreises Wirtschaft und Soziales zu
108 Neokolonialismus und Entwicklungszusammenarbeit in Würzburg
109 03.06.2018 GRÜNE JUGEND Basics Seminar Süd in München
110 07.-08.07.2018 Landesrat

111 Die Rechenschaftsberichte über die vergangenen drei Vierteljahre findet ihr
112 hier:

113 <https://www.gj-bayern.de/rechenschaftsbericht-zum-landesrat-18-1/>

114 <https://www.gj-bayern.de/rechenschaftsbericht-zum-landesjugendkongress-17-2/>

115 <https://www.gj-bayern.de/rechenschaftsbericht-des-landesvorstands-zum-landesrat-17-2/>
116

Begründung

erfolgt mündlich